



Encuentro Centroamericano de Comunicación 2016

Viernes 10 de junio, 11:00 a.m.

(Sala de sesiones, Escuela de Psicología, 6to piso Facultad de Ciencias Sociales)

En una era de globalización y de comunicación constante, sentirse cercanos es relativo. En nuestra región centroamericana tenemos un pasado compartido, con historias y metas en común, así como problemas que solo uniéndonos podríamos enfrentar. En este contexto, sentirnos cercanos –y estarlo- es vital para tomar decisiones que beneficien a nuestros pueblos, y les otorguen oportunidades para un pleno desarrollo.

El Encuentro de Facultades y Escuelas Centroamericanas de Comunicación Social, en el marco de la Federación Latinoamericana de Facultades de Comunicación Social, es una de las maneras de acercarnos más en el seno de la academia, y de resaltar el valor y los retos que tenemos como ciudadanos centroamericanos. Para la Universidad de Costa Rica ha sido un honor recibir a las y los representantes de cerca de 20 escuelas y facultades de nuestra región durante los últimos tres días en los que, de manera participativa, cada institución ha puesto sobre la palestra el estado del campo académico de la comunicación en la región.

La construcción de la ciudadanía se fortalece con el ejercicio libre y autónomo de la expresión y la comunicación. En esta línea, las y los comunicadores tienen un enorme peso por los conocimientos que adquieren en la academia, y por la rigurosidad con la que los ponen en práctica. Siendo la comunicación un complejo fenómeno social de alcance mediático y no mediático, y que permite el análisis de otros fenómenos de las sociedades contemporáneas, debemos potenciar un acercamiento ético, plural y riguroso a la comunicación para la sociedad, cual si fuera un círculo virtuoso en el que la población se alimenta de informaciones de calidad, y las retribuye con conocimiento que mejora su calidad de vida y toma de decisiones.

Desde la academia, esta responsabilidad se traduce en una formación integral de nuestras y nuestros estudiantes. El encuentro que hoy concluiremos con esta sesión plenaria es un primer paso para lograr una formación de excelencia que trascienda fronteras, y que nos acerque más como región. La construcción de una agenda compartida es fundamental para empezar a afianzar los lazos entre nuestras escuelas y facultades, con el fin de conciliar una comunicación social que articule las teorías, la investigación y la producción del conocimiento en función de los retos en común que tenemos en Centroamérica.



Agradezco a todas las personas y a las instituciones que han asistido a este encuentro, pues están marcando la diferencia en la manera en como aprendemos y enseñamos comunicación en nuestra región. Es una primera gran acción que, en el marco de FELAFACS, procuraremos impulsar para darle un mejor lugar a Centroamérica en el plano de la comunicación social. Agradezco también a la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva de la UCR por organizar este encuentro, y al Banco Centroamericano de Integración Económica por los recursos aportados.

Muchas gracias.